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ГОСДУМА РФ В ОКОНЧАТЕЛЬНОМ ЧТЕНИИ ПРИНЯЛА ЗАКОН 
О РЕГИОНАЛЬНОЙ ВЛАСТИ

Депутаты нижней палаты российского парламента приняли в 
третьем, заключительном чтении законопроект о публичной 
власти. Документ, в частности, расширяет полномочия регионов 
и повышает ответственность глав субъектов РФ перед граж-
данами.

Согласно тексту документа, должность «губернатор» будет 
изменена на «главу субъекта РФ», при этом в отдельных случа�
ях с учётом исторических, национальных и других традиций от�
дельных регионов название должности в Конституции субъек�
та может быть другим. Кроме того, наименование главы регио�
на не может содержать слов и словосочетаний, составляющих 
наименование должности главы государства. По новому закону, 
срок полномочий глав регионов будет составлять ровно 5 лет – 
сейчас этот срок определяется субъектами РФ, но при этом он 
не может превышать 5 лет. 

Также изменится механизм ответственности руководителя 
региона. Президент России, в частности, сможет отрешить главу 
субъекта РФ от должности в связи с утратой доверия, сделать 
главе субъекта выговор или предупреждение. Все региональ�
ные депутаты будут замещать государственные должности реги�
она, поэтому они также могут получать выговоры, предупрежде�
ния и отстраняться от должности в областном парламенте. Вы�
носить предупреждения, делать выговоры или досрочно пре�
кращать полномочия руководителей муниципалитетов по анало�
гии с полномочиями президента также будет позволено главам 
субъектов РФ.

НАЗВАНЫ СРОКИ НОВОГО ЭТАПА ПРОГРАММЫ 
ТУРИСТИЧЕСКОГО КЕШБЭКА

Россияне снова смогут купить туры по стране и вернуть 20 про-
центов стоимости путёвок. В 2022 году программа туристиче-
ского кешбэка продолжится. Продажи начнутся с 18 января и 
продлятся почти три месяца, до 12 апреля.

Отправиться в поездку по России можно будет с первого 
дня продаж и до 30 апреля включительно, в круизы – с начала 
навигации и по 1 июня. Основные условия программы останутся 
прежними: после покупки путёвки на срок от двух ночей в тече�
ние пяти дней на карту МИР вернётся 20 процентов стоимости, 
но не более 20 тысяч рублей. В 2022 году запланирован и осен�
ний этап программы туристического кешбэка. Продажи старту�
ют в октябре, точные даты станут известны во второй половине 
года, сообщили в Ростуризме. 

РЕОРГАНИЗАЦИЮ ИНДУСТРИАЛЬНОГО КОЛЛЕДЖА 
И ПОЛИТЕХНИКУМА В КРАСНОТУРЬИНСКЕ ОТМЕНИЛИ

Такое поручение дал губернатор Свердловской области 
Евгений КУЙВАШЕВ. Об этом сообщил в Instagram мэр Красно-
турьинска Александр УСТИНОВ. Ранее более 1500 человек под-
писали обращение к главе региона с просьбой не реорганизо-
вывать учебные заведения.

Напомним, 16 ноября, министерство образования и моло�
дёжной политики Свердловской области опубликовало заключе�
ние по оценке последствий реорганизации ГАПОУ СО «Красноту�
рьинский политехникум» в форме присоединения к нему ГАПОУ 
СО «Краснотурьинский индустриальный колледж». Комиссия 
решила, что объединение учреждений, возможно, и приведёт к 
более эффективному использованию бюджетных средств, ка�
дровых ресурсов, расширит спектр основных образовательных 
программ и повысит привлекательность политехникума. Однако 
после обращения жителей города к Евгению Куйвашеву процесс 
реорганизации остановили.

В ЕКАТЕРИНБУРГЕ ИЗМЕНИТСЯ СХЕМА ДВИЖЕНИЯ 
ПО УЛИЦЕ ГОРЬКОГО

На одной из центральных улиц уральской столицы изменит-
ся схема движения. Соответствующее постановление подписал 
глава города Алексей ОРЛОВ.

Как говорится в документе, размещённом на сайте мэрии, в 
Екатеринбурге планируется организовать одностороннее движе�
ние по улице Горького – от дома № 32 по пр. Ленина до ул. Ма�
лышева. Сейчас автолюбителям доступно обратное направле�
ние. МБУ «Центр организации движения» поручено оповестить 
население об изменениях, а также установить необходимые до�
рожные знаки. Отмечается, что схема изменится по истечении 
20 дней с момента информирования горожан.

НА ЗДАНИЕ ДОМА ОФИЦЕРОВ В ЕКАТЕРИНБУРГЕ 
ВЕРНУЛИ БАРЕЛЬЕФ СТАЛИНА

Летом руководство ОДО заявляло, что это может произойти 
не раньше 2023 года, однако скульптурное изображение поя-
вилось уже в декабре. Обновление на ремонтируемом фасаде 
здания заметили жители города. 

Как ранее рассказывала «Областная газета», скульптурное 
изображение сняли в 90�е годы. В 2007 году барельеф был най�
ден в подвале Дома офицеров и перемещён в запасники Музея 
боевой славы Урала. Весной этого года общественные активи�
сты из движения Захара Прилепина выступили с предложением 
вернуть изображение «отца народов» обратно. Инициативу под�
держало руководство Дома офицеров ЦВО, чтобы восстановить 
исторический облик здания. После реставрации скульптуру вер�
нули на башню ОДО раньше планируемого срока. 

СТАРЫЙ НОВЫЙ МЭР ЗАРЕЧНОГО

Депутаты гордумы Заречного определились с главой город-
ского округа. Им стал секретарь Зареченского местного отде-
ления партии «Единая Россия», действующий мэр Андрей 
ЗАХАРЦЕВ.

Голосование за кандидатов на пост мэра Заречного было от�
крытым и поимённым. За кандидатуру Андрея Захарцева прого�
лосовали 14 депутатов. Также на должность главы городского 
округа претендовали Олег Кириллов и Василий Ланских, сооб�
щает пресс�служба администрации Заречного ГО. Срок полно�
мочий нового главы – 5 лет. Отметим, что Андрей Захарцев воз�
главляет муниципалитет с 2016 года.
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ПОСЛЕДНИЕ НОВОСТИ

Пиво поменяли на книги
Ольга БЕЛОУСОВА

В свердловских городах и 
сёлах заканчивается ра-
бота по проектам иници-
ативного бюджетирова-
ния, ставших в этом году 
победителями региональ-
ного конкурсного отбора. 
Реализовать проекты по 
правилам конкурса долж-
ны до конца года, однако в 
большинстве территорий 
жители уже успели оце-
нить результаты. 

Напомним, программа по 
поддержке местных иници-
атив действует в регионе с 
2017 года. Суть её в том, что 
муниципалитеты и область 
софинансируют лучшие про-
екты жителей. В прошлом 
году в рамках инициативно-
го бюджетирования в ураль-
ских городах и сёлах реали-
зовали 14 проектов.  В этом 
году отбор проходил в три 
этапа. В июне региональную 
поддержку получили 23 за-
явки, но после двух допол-
нительных отборов их число 
выросло до 38. Инициативы 
самые разные – от покупки 
спортивной формы до стро-
ительства парка.

Так, в Краснотурьин-
ске благодаря поддержке 
граждан в октябре появи-
лось первое в городе улич-
ное пространство для бук-
кроссинга «Книжный буль-
вар». Обустроили его на пу-
стующем пятачке возле цен-
тральной городской библи-
отеки – раньше там стоял 
пивной ларёк. Идея созда-
ния зоны отдыха принадле-
жит заместителю директора 
централизованной библио-
течной системы Елене Ток-
маковой.

– Чтобы преобразить за-
брошенный участок, 67 го-
рожан вложили личные 
средства – в общей сложно-
сти 320 тысяч рублей. Ещё 
два миллиона рублей соста-
вила финансовая поддержка 
местного и регионального 
бюджетов, а также предста-
вителей бизнеса, – расска-
зал глава города Александр 
Устинов.

На участке поставили 
скамейки и шкаф для обме-
на книгами, оборудовали фо-
тозону в виде огромной кни-
ги с автографом Алексан-
дра Пушкина. Фасад здания 
самой библиотеки украси-
ли рисунками и названиями 
известных произведений. В 
тёплое время года площад-
ку также будут использовать 
для проведения литератур-
ных и музыкальных меро-
приятий.

А жители села Симин-
чи Артинского городского 
округа к новому году осуще-
ствили мечту о парке с дет-
ской и спортивной площад-
ками. Там установили дет-
ские игровые комплексы, 
тренажёры, оборудовали по-
лосу препятствий для сорев-
нований. Общая стоимость 
проекта – 2,2 миллиона ру-
блей. Сельчане собрали 40 
тысяч рублей, ещё 220 тысяч 
выделили предпринимате-
ли – уроженцы территории, 
остальное – средства мест-
ного и областного бюджетов.

Кроме того, в Верхней 
Синячихе (МО Алапаевское) 
вложились рублём в строи-
тельство верёвочного парка 
«Орион». Общая стоимость 
двух трасс – 2,4 миллиона 
рублей, сельчане собрали 75 
тысяч рублей. 

– Несмотря на то что с 
начала осени были дож-
ди, парк пользовался спро-
сом, – рассказала замести-
тель директора физкуль-
турно-спортивного центра 
МО Алапаевское Елена Ла-
чугина. – В сентябре через 
верёвочный парк прошли 
609 человек, из них 200 – в 
день открытия, 1 сентября. 
В октябре в парке побыва-
ли 574 человека. Приезжа-
ли из соседних населённых 

пунктов, были гости из дру-
гих районов.

Прохождение трасс – 
платное (150 и 200 рублей), 
средства идут на оплату ра-
боты инструкторов и под-
держание парка в рабочем 
состоянии. В следующем го-
ду сельчане мечтают обору-
довать ещё один маршрут – 
для малышей от трёх лет. Ес-
ли повезёт – тоже в рамках 
инициативного бюджетиро-
вания.

– Сразу получить круп-
ную сумму на какую-то идею 
– очень сложно. Гораздо про-
ще собрать её на условиях 
софинансирования, что мы и 
делаем, – резюмирует Елена 
Лачугина.

Мэр Екатеринбурга 
займётся 
нацпроектами
По поручению Президента РФ
Юрий ПЕТУХОВ

Мэр Екатеринбурга Алек-
сей ОРЛОВ включён в со-
став Совета при Президенте 
РФ по стратегическому раз-
витию и нацпроектам. Указ 
об этом 13 декабря подпи-
сал российский лидер Вла-
димир ПУТИН. Какие имен-
но проекты будет куриро-
вать в Совете глава ураль-
ской столицы, пока неиз-
вестно. 

Кроме Алексея Орлова 
в состав Совета также вош-
ли глава Ленинского района 
Подмосковья Алексей Спас-
ский, полномочный предста-
витель Президента РФ в Си-
бирском федеральном окру-
ге Анатолий Серышев и гла-
ва Томского района Томской 
области Александр Терещен-
ко. Чем конкретно займётся 
Алексей Орлов и как это по-
влияет на развитие Екате-
ринбурга, в администрации 
города уточнить не смогли.

Всего в Совет при Пре-

зиденте РФ по стратегиче-
скому развитию и нацпроек-
там входят 38 человек. Среди 
них премьер-министр РФ Ми-
хаил Мишустин (председа-
тель президиума Совета), ви-
це-премьеры Татьяна Голи-
кова, Дмитрий Чернышен-
ко, Марат Хуснуллин, глава 
Минфина РФ Антон Силуа-
нов и полпред Президента РФ 
в УрФО Владимир Якушев.

Стоит отметить. что Вла-
димир Путин подписал указ 
о преобразовании Совета по 
стратегическому развитию и 
приоритетным проектам в Со-
вет по стратегическому разви-
тию и национальным проек-
там 19 июля 2018 года. Он был 
создан для обеспечения взаи-
модействия между федераль-
ными ведомствами, органами 
госвласти в регионах, органа-
ми местного самоуправления, 
общественными объединени-
ями и научными организаци-
ями по вопросам стратегиче-
ского развития страны и реа-
лизации нацпроектов.
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ПОЛНАЯ ВЕРСИЯ (ИНДЕКСЫ П3110, П2846)

Более 1 млрд рублей
похитили телефонные мошенники 

у жителей Среднего Урала в 2021 году 
по информации ГУ МВД России 

по Свердловской области

ЦИФРАПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА 
НА СОЦИАЛЬНУЮ ВЕРСИЮ 

«ОБЛАСТНОЙ ГАЗЕТЫ» НА 2022 ГОД. 
Для оформления подписки необходимо 

позвонить по тел.: 8-800-30-20-455, 
отправить сообщение 

в WhatsApp по тел.: 8-922-223-56-86 
или на эл. почту: dostavka@oblgazeta.ru.

У Алексея Орлова есть опыт работы с нацпроектами: 
он курировал их реализацию в Свердловской области, будучи 
первым заместителем губернатора региона в 2017-2020 годах

На обустройство уличного пространства возле центральной городской библиотеки 
Краснотурьинска в рамках инициативного бюджетирования собрали 2,2 миллиона рублей
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Пишите письма Деду Морозу
Почта России доставит корреспонденцию любым персонажам

До Нового года остаётся две 
недели. По доброй тради-
ции в это время дети пишут 
письма Деду Морозу. Акция 
пользуется большой попу-
лярностью у свердловчан – 
в прошлом году они отпра-
вили волшебнику  221 ты-
сячу писем.

Отправить послание в Ве-
ликий Устюг можно до 31 де-
кабря с помощью специаль-
ной новогодней почты – ящи-
ки установлены в здании 
главпочтамта в Екатеринбур-
ге и в других крупных отделе-
ниях (на конверте надо ука-
зать адрес: 162390, Вологод-
ская обл., Великий Устюг, Де-
ду Морозу). Кстати, сейчас 
это можно сделать и в элек-
тронном виде через сайт 
zakaznoe.pochta.ru. 

О том, какие ещё элек-
тронные сервисы появились 
у Почты России и как ведом-
ство переживает рост объё-
ма корреспонденции в пред-
дверии Нового года, в интер-
вью «Областной газете» рас-
сказал директор Управления 
федеральной почтовой связи 
Свердловской области Дми-
трий КИСЕЛЁВ
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Почтовое отделение Деда Мороза в Великом Устюге

Полка с письмами от детей Свердловской области

ИНТЕРЕСНО
В городском округе Богданович реализуется сразу пять проек�
тов инициативного бюджетирования. Так, в селе Байны со дня 
на день ждут новое музыкальное оборудование для сельского 
клуба. В декабре культорганизаторы поедут с ним на новогод�
ние концерты в  деревни Верхняя Полдневая, Октябрина и село 
Щипачи.
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ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА ЗАВТРА

     ДОКУМЕНТЫ     ДОКУМЕНТЫ
Сегодня в полной версии «Областной газеты» и на сайте www.pravo.gov66.ru
официально опубликованы
Постановления Законодательного Собрания Свердловской области
от 07.12.2021 № 203-ПЗС «Об исполнении Закона Свердловской области «О гаранти-
ях равенства политических партий, представленных в Законодательном Собрании Сверд-
ловской области, при освещении их деятельности региональными телеканалом и радио-
каналом»;
от 07.12.2021 № 214-ПЗС «О Положении о комиссии Законодательного Собрания Сверд-
ловской области по межпарламентской деятельности»;
от 07.12.2021 № 215-ПЗС «О Положении о комиссии Законодательного Собрания Сверд-
ловской области по контролю за достоверностью сведений о доходах, об имуществе и обя-
зательствах имущественного характера, представляемых депутатами Законодательного Со-
брания Свердловской области»;
от 07.12.2021 № 217-ПЗС «О внесении изменений в пункт 7 Положения об областном 
конкурсе среди средств массовой информации «Свердловская область – регион достиже-
ний», утвержденного постановлением Законодательного Собрания Свердловской области 
от 21.04.2020 № 2475-ПЗС»;
от 07.12.2021 № 220-ПЗС «О внесении изменения в пункт 1 Порядка назначения предста-
вителя Законодательного Собрания Свердловской области в Совете муниципальных обра-
зований Свердловской области, утвержденного постановлением Законодательного Собра-
ния Свердловской области от 09.07.2013 № 1090-ПЗС».
Указ Губернатора Свердловской области
от 10.12.2021 № 722-УГ «О награждении знаками отличия Свердловской области».
Постановления Правительства Свердловской области
от 09.12.2021 № 868-ПП «О внесении изменений в постановление Правительства Сверд-
ловской области от 08.09.2021 № 547-ПП «Об установлении величины прожиточного мини-
мума в Свердловской области на 2022 год»;
от 09.12.2021 № 873-ПП «О Кинокомиссии Свердловской области»;
от 09.12.2021 № 880-ПП «О внесении изменения в состав Межведомственной комиссии 
по военнопленным, интернированным, пропавшим без вести гражданам, проживавшим в 
Свердловской области, и иностранным гражданам, находившимся в плену на территории 
Свердловской области, утвержденный постановлением Правительства Свердловской обла-
сти от 29.02.2012 № 206-ПП»;
от 09.12.2021 № 883-ПП «О внесении изменений в постановление Правительства Сверд-
ловской области от 04.03.2016 № 150-ПП «Об установлении максимального и среднего 
размера платы, взимаемой с родителей (законных представителей) за присмотр и уход за 
детьми в государственных образовательных организациях Свердловской области и муни-
ципальных образовательных организациях, реализующих основную образовательную про-
грамму дошкольного образования»;
от 09.12.2021 № 884-ПП «О внесении изменений в постановление Правительства Сверд-
ловской области от 21.02.2019 № 91-ПП «О Министерстве образования и молодежной по-
литики Свердловской области»;
от 09.12.2021 № 886-ПП «О внесении изменения в постановление Правительства Сверд-
ловской области от 01.02.2012 № 65-ПП «О порядке и размере индексации отдельных ви-
дов социальных выплат, установленных законодательством Свердловской области»;
от 09.12.2021 № 887-ПП «О внесении изменений в Порядок и условия предоставления еже-
месячной денежной выплаты на детей в возрасте от трех до семи лет включительно, утверж-
денные постановлением Правительства Свердловской области от 07.12.2000 № 1004-ПП».
Решение Свердловского областного суда
от 14.10.2021 по делу № 3а-653/2021 «По административному исковому заявлению об-
щества с ограниченной ответственностью «Автовокзал», общества с ограниченной ответ-
ственностью «Горторг» о признании недействующим пункта 20 Перечня объектов недвижи-
мого имущества, в отношении которых налоговая база по налогу на имущество организа-
ций определяется как кадастровая стоимость на 2021 год, утвержденного Постановлением 
Правительства Свердловской области от 10 декабря 2020 года № 917-ПП «Об определении 
Перечня объектов недвижимого имущества, в отношении которых налоговая база по нало-
гу на имущество организаций определяется как кадастровая стоимость на 2021 год» 
(в действующей редакции)».
9 декабря на сайте www.pravo.gov66.ru официально опубликованы
Приказ Министерства природных ресурсов и экологии 
Свердловской области
 от 22.11.2021 № 1352 «Об утверждении Положения о комиссии по контролю за деятель-
ностью государственных учреждений Свердловской области, в отношении которых Мини-
стерство природных ресурсов и экологии Свердловской области осуществляет функции и 
полномочия учредителя» (номер опубликования 32746).
Приказ Министерства общественной безопасности Свердловской области
 от 06.12.2021 № 422 «О внесении изменений в приказ Министерства общественной безопас-
ности Свердловской области от 13.02.2017 № 44 «Об утверждении Перечня должностных лиц 
Министерства общественной безопасности Свердловской области, уполномоченных состав-
лять протоколы об административных правонарушениях» (номер опубликования 32747).
10 декабря на сайте www.pravo.gov66.ru официально опубликованы
Указ Губернатора Свердловской области
от 10.12.2021 № 717-УГ «О внесении изменений в Указ Губернатора Свердловской 
области от 18.03.2020 № 100-УГ «О введении на территории Свердловской области режима 
повышенной готовности и принятии дополнительных мер по защите населения от новой 
коронавирусной инфекции (2019-nCoV)» (номер опубликования 32763).
Распоряжения Губернатора Свердловской области
от 08.12.2021 № 218-РГ «Об установлении ограничительных мероприятий (карантина) по 
африканской чуме свиней на инфицированном африканской чумой свиней объекте «Холо-
дильная камера брака» общества с ограниченной ответственностью «Лента», расположен-
ном по адресу: Российская Федерация, Свердловская область, город Первоуральск, про-
спект Космонавтов, дом 13» (номер опубликования 32767);
от 09.12.2021 № 220-РГ «Об отмене ограничительных мероприятий (карантина) по афри-
канской чуме свиней на территории полигона твердых бытовых отходов городского округа 
Богданович (координаты N56.756382; E62.129819)» (номер опубликования 32768);
от 09.12.2021 № 221-РГ «Об отмене ограничительных мероприятий (карантина) по аф-
риканской чуме свиней на территории лесного массива Камышловского района Свердлов-
ской области (координаты 56.971588; 62.743454)» (номер опубликования 32769).
Постановления Правительства Свердловской области
от 09.12.2021 № 869-ПП «Об утверждении Порядка предоставления субсидий частным ме-
дицинским организациям на финансовое обеспечение расходов, связанных с оплатой отпу-
сков и выплатой компенсации за неиспользованные отпуска медицинским и иным работни-
кам, которым в соответствии с решениями Правительства Российской Федерации в 2020 го-
ду предоставлялись выплаты стимулирующего характера за выполнение особо важных ра-
бот, особые условия труда и дополнительную нагрузку» (номер опубликования 32748);
от 09.12.2021 № 870-ПП «О внесении изменений в государственную программу Свердлов-
ской области «Развитие жилищно-коммунального хозяйства и повышение энергетической 
эффективности в Свердловской области до 2024 года», утвержденную постановлением Пра-
вительства Свердловской области от 29.10.2013 № 1330-ПП» (номер опубликования 32749);
от 09.12.2021 № 871-ПП «О внесении изменений в распределение иных межбюджет-
ных трансфертов из областного бюджета бюджетам муниципальных образований, распо-
ложенных на территории Свердловской области, в 2021 году на реализацию мероприятий 
в области дорожной деятельности, связанных с подготовкой и проведением праздничных 
мероприятий, посвященных 300-летию основания города Екатеринбурга, утвержденное по-
становлением Правительства Свердловской области от 04.02.2021 № 30-ПП» (номер опу-
бликования 32750);
от 09.12.2021 № 872-ПП «О внесении изменений в постановление Правительства Сверд-
ловской области от 22.11.2017 № 871-ПП «О создании межведомственной рабочей груп-
пы по вопросам развития регионального рынка облигаций и взаимодействия с Уральским 
главным управлением Центрального банка Российской Федерации, направленного на вы-
явление организаций, нуждающихся в финансировании, оказании консультативной помо-
щи потенциальным эмитентам» (номер опубликования 32751);
от 09.12.2021 № 874-ПП «Об установлении предельного размера платы за проведение 
технического осмотра транспортных средств на территории Свердловской области на 2022 
год» (номер опубликования 32752);
от 09.12.2021 № 875-ПП «О внесении изменений в отдельные постановления Правитель-
ства Свердловской области, регулирующие отношения, связанные с уплатой налога на 
имущество организаций» (номер опубликования 32753);
от 09.12.2021 № 876-ПП «О внесении изменений в государственную программу Свердлов-
ской области «Реализация основных направлений государственной политики в строительном 
комплексе Свердловской области до 2024 года», утвержденную постановлением Правитель-
ства Свердловской области от 24.10.2013 № 1296-ПП» (номер опубликования 32754);
от 09.12.2021 № 877-ПП «О внесении изменений в постановление Правительства Сверд-
ловской области от 15.01.2019 № 13-ПП «О предоставлении на территории Свердловской 
области поддержки гражданам, пострадавшим от деятельности юридических лиц по при-
влечению денежных средств граждан, связанному с возникновением у граждан права соб-
ственности на жилые помещения в многоквартирных домах, которые на момент привлече-
ния таких денежных средств не введены в эксплуатацию в порядке, установленном законо-
дательством о градостроительной деятельности, и признании утратившим силу постанов-
ления Правительства Свердловской области от 03.10.2011 № 1317-ПП «О поддержке граж-
дан, пострадавших от деятельности юридических лиц по привлечению денежных средств 
граждан, связанному с возникновением у граждан права собственности на жилые помеще-
ния в многоквартирных домах» (номер опубликования 32755);
от 09.12.2021 № 878-ПП «О внесении изменений в государственную программу Сверд-
ловской области «Охрана, надзор и регулирование использования животного мира Сверд-
ловской области до 2024 года», утвержденную постановлением Правительства Свердлов-
ской области от 21.10.2013 № 1273-ПП» (номер опубликования 32756);
от 09.12.2021 № 879-ПП «О внесении изменения в постановление Правительства Сверд-
ловской области от 24.12.2020 № 984-ПП «Об использовании средств областного бюджета 
для осуществления отдельных полномочий Российской Федерации в области охоты и со-
хранения охотничьих ресурсов, охраны и использования животного мира, а также водных 
биологических ресурсов, переданных органам государственной власти Свердловской обла-
сти, в 2021–2023 годах» (номер опубликования 32757);
от 09.12.2021 № 882-ПП «О внесении изменений в постановление Правительства Сверд-
ловской области от 30.04.2020 № 290-ПП «О распределении субсидий из областного бюд-
жета бюджетам муниципальных образований, расположенных на территории Свердлов-
ской области, в рамках реализации государственной программы Свердловской области 
«Развитие системы образования и реализация молодежной политики в Свердловской об-
ласти до 2025 года» (номер опубликования 32758);
от 09.12.2021 № 885-ПП «О компенсации поставщикам социальных услуг, которые вклю-
чены в реестр поставщиков социальных услуг Свердловской области, но не участвуют в 
выполнении государственного задания, за предоставленные гражданину социальные ус-
луги, предусмотренные индивидуальной программой предоставления социальных услуг» 
(номер опубликования 32759);
от 09.12.2021 № 888-ПП «О внесении изменений в постановление Правительства Сверд-
ловской области от 08.06.2017 № 407-ПП «О мерах по реализации Закона Свердловской 
области от 31 января 2012 года № 6-ОЗ «Об обеспечении продовольственной безопасности 
Свердловской области» (номер опубликования 32760).
Приказы Министерства природных ресурсов и экологии Свердловской области
от 29.11.2021 № 1401 «О внесении изменений в Лесохозяйственные регламенты лесни-
честв Свердловской области» (номер опубликования 32761);
от 08.12.2021 № 1465 «О типовых формах документов, используемых Министерством 
природных ресурсов и экологии Свердловской области при осуществлении федерального 
государственного лесного контроля (надзора)» (номер опубликования 32765).
Приказы Министерства здравоохранения Свердловской области 
от 25.11.2021 № 2688-п «О внесении изменений в приказ Министерства здравоохранения 
Свердловской области от 25.02.2021 № 330-п «Об утверждении перечня субсидий на иные 
цели в разрезе аналитических кодов, присвоенных им для учета операций с субсидиями на 
иные цели» (номер опубликования 32770);
от 29.11.2021 № 2721-п «Об утверждении Порядка определения объема и условий предо-
ставления государственным бюджетным и автономным учреждениям Свердловской обла-
сти, в отношении которых функции и полномочия учредителя осуществляются Министер-
ством здравоохранения Свердловской области, субсидии на проведение капитального ре-
монта объектов недвижимого имущества государственных учреждений здравоохранения 
Свердловской области в рамках подготовки к проведению XXXII Всемирной летней Универ-
сиады 2023 года в городе Екатеринбурге» (номер опубликования 32771);
от 01.12.2021 № 2740-п «Об организации оказания медицинской помощи взрослому на-
селению с хронической сердечной недостаточностью на территории Свердловской обла-
сти» (номер опубликования 32762);
от 07.12.2021 № 2790-п «О внесении изменений в Порядок определения объема и усло-
вий предоставления государственным бюджетным и автономным учреждениям, в отноше-
нии которых функции и полномочия учредителя осуществляются Министерством здраво-
охранения Свердловской области, субсидии на оснащение оборудованием региональных 
сосудистых центров и первичных сосудистых отделений, утвержденный приказом Мини-
стерства здравоохранения Свердловской области от 19.03.2021 № 502-п» (номер опубли-
кования 32772).

QR-код позволит вам с помощью сканирующего 
оборудования (в том числе и фотокамеры мобильного 
телефона) найти документы, опубликованные на сайте 
http://www.pravo.gov66.ru

«Сейчас почтовый офис 
лежит у каждого в кармане»

Директор Управления федеральной почтовой связи Свердловской области – 
о том, как ведомство борется за клиентов в городах и почему не намерено уходить из сёл

«Часто, кроме 
почты, ничего нет»

– Дмитрий Николаевич, 
в 2019 году Почта России 
была реорганизована из го-
сударственного предпри-
ятия в акционерное обще-
ство. Как это отразилось на 
вашей работе? 

– В самой работе принци-
пиально ничего не поменя-
лось. Изменение правовой 
формы позволило Почте Рос-
сии стать более конкуренто-
способной и маневренной в 
принятии стратегических ре-
шений.

– Сокращение персонала 
при реорганизации было? 

– Нет.

– Сколько сейчас почто-
вых отделений в Свердлов-
ской области?

– 804. Из них 444 – в сель-
ской местности.

– Этого количества до-
статочно для нашей обла-
сти? Ведь число населён-
ных пунктов у нас почти две 
тысячи… 

– Ни один населённый 
пункт у нас не остаётся без 
обеспечения услугами почто-
вой связи. Туда, где нет ста-
ционарного отделения, при-
езжают передвижные почто-
вые пункты. Сейчас по почто-
вым маршрутам области кур-
сируют четыре «почты на ко-
лёсах» – они обслуживают 5 
тысяч жителей небольших 
населённых пунктов в Крас-
ноуфимском, Ачитском, Ка-
менском и Артёмовском рай-
онах. В следующем году мы 
также планируем запустить 
первое в Свердловской об-
ласти модульное отделение 
в селе Поварня Белоярского 
района  на базе небольшого 
многофункционального мо-
дуля. 

Часто в маленьких насе-
лённых пунктах, кроме по-
чты, ничего нет. Поэтому там 
мы обеспечиваем жителей 
максимальным количеством 
услуг. Это и доставка корре-
спонденции, и выдача пен-
сий, и оплата услуг ЖКХ, и 
продажа продуктов питания, 
бытовой химии. Поэтому из 
сёл мы никуда не уходим.

– А в городах почтовые 
услуги по-прежнему акту-
альны? 

– Конечно. В Екатерин-
бурге даже есть потребность 
в дополнительных отделени-
ях. Она связана с активной за-
стройкой и расширением го-
рода. В 2018 году мы открыли 
сразу два новых отделения в 
Академическом районе. Сей-
час решаем вопрос об откры-
тии в следующем году новых 
отделений в таких быстро за-
страиваемых микрорайонах, 
как Широкая Речка, Светлый, 
Солнечный, Парковый, Зареч-
ный и Ботанический.

Посылка по SMS

– Сегодня у почты есть 
серьёзные конкуренты в 
лице частных логистиче-
ских компаний. Вам удаётся 
конкурировать с ними?

– Последние два-три го-
да мы серьёзно занимались 
улучшением логистики и 
сейчас работаем на уровне 
лучших почтовых операто-
ров.

Количество корпоратив-
ных доставок, которые про-
ходят через магистральный 
сортировочный центр в Ека-
теринбурге, по сравнению с 
прошлым годом выросло в 
два с лишним раза. Предлага-
ем компаниям дополнитель-
ные опции в личном кабине-
те, скидки, даже выделяем 
своих сотрудников для рабо-

ты в офисе крупных предпри-
ятий, чтобы облегчить ком-
муникацию. 

Для средних и мелких 
предприятий мы иногда вы-
ступаем катализатором уве-
личения продаж в разы за 
счёт того, что встраиваем в 
их сайт свои программные 
приложения по оплате услуг. 
Это позволяет в день оформ-
ления заказа отправить про-
дукт покупателю Почтой Рос-
сии. В том числе поэтому у 
нас за последний год в два 
раза выросло количество по-
сылок, которые мы поставля-
ем за границу. 

Кроме традиционных по-
чтовых услуг в регионе ак-
тивно развивается сервис 
электронных заказных пи-
сем. Он обладает статусом 
официального документа и 

принимается всеми офици-
альными инстанциями. Такие 
заказные письма загружают-
ся в электронном виде в спе-
циальную почтовую систему: 
если у получателя включе-
на электронная доставка, он 
получит письмо онлайн, ес-
ли нет – мы его распечатыва-
ем, оформляем и отправляем 
в бумажном виде. 

– Что принесла цифро-
визация в систему работы с 
посылками? 

– У нас появились новые 
клиентские сервисы. Ситу-
ация такова, что у нас с ва-
ми в кармане фактически ле-
жит мини-почтовый офис. То 
есть смартфон и доступ через 
мобильное приложение по-
чты ко всем услугам. Мы по-
считали, что ежемесячно уже 

Почта России часто выпускает 
конверты и открытки с 
изображениями интересных 
объектов Свердловской области. 
Например, нынешний (2021) год 
начался с выпуска конверта 
к 150-летию областного 
краеведческого музея. 
В сентябре вышли карточки к 
75-летию Объединённого музея 
писателей Урала и открытки с 
памятником УДТК. А закончится 
год выпуском почтовой открытки 
с Шигирским идолом (это будет 
первый случай, когда темой 
почтовой карточки станет 
музейный экспонат)

От армии до Почты России
Дмитрий КИСЕЛЁВ родился в 1964 году в Кировской области. 

 Окончил Ленинградский военный институт имени Можайского. Несколько лет 
служил кадровым офицером. После отставки работал главным инженером в Калуж-
ском областном радиотелевизионном центре.

 С 2001 по 2010 год возглавлял Калужский филиал ОАО «Вымпелком» (Билайн). 
 В 2010-м был назначен региональным директором ОАО «Вымпелком» на Урале, 

где проработал до 2013 года.
 С октября 2014 года – директор УФПС Свердловской области, с декабря 2014-го – 

директор макрорегиона Урал АО «Почта России».

Елизавета ПОРОШИНА

В преддверии Нового года в отделениях По-
чты России высокий сезон – объём коррес-
понденции в это время вырастает как ми-
нимум в два раза. О том, как организации 
удаётся выдерживать конкуренцию с логи-
стическими компаниями и обеспечивать 
доступность услуг в небольших населён-
ных пунктах, в интервью «Областной газе-
те» рассказал директор Управления феде-
ральной почтовой связи Свердловской об-
ласти Дмитрий КИСЕЛЁВ.

150 тысяч свердловчан поль-
зуются мобильным прило-
жением Почты России. Самая 
востребованная услуга – это 
отслеживание почтовых от-
правлений.

Популярен сервис так на-
зываемой «простой элек-
тронной подписи». К нему 
уже подключились 1,2 млн 
клиентов в Свердловской об-
ласти. Уже 92 процента всех 
регистрируемых отправле-
ний клиенты получают с по-
мощью SMS-кода без паспор-
та и заполнения извещений. 

Также у наших клиен-
тов появилась возможность 
оформить электронную дове-
ренность, чтобы их посылку 
мог получить другой человек. 
Доверенность можно офор-
мить на сайте Почты России. 

Письма 
не умирают…

– Продолжают ли жите-
ли нашего региона писать 
бумажные письма? 

– Количество писем, ко-
торые обрабатывает Почта 
России, не снижается. По на-
шим подсчётам, один житель 
области каждый год отправ-
ляет почтой в среднем 8 пи-
сем, а получает 13 единиц 
письменной корреспонден-
ции. Конечно, будничная пе-
реписка между физическими 
лицами сократилась, но по-
явился другой тренд – почто-
вый обмен открытками, от-
правка открыток с туристи-
ческих достопримечательно-
стей, экскурсионных объек-
тов. Кроме этого, растёт офи-
циальный документооборот 
– в большом количестве от-
правляются налоговые пись-
ма, штрафы ГИБДД, повест-
ки в суд, различные уведом-
ления. 

– По традиции в декабре 
почтовые отделения орга-
низуют специальную ново-
годнюю почту. Эти письма 
действительно отправляют 
в Великий Устюг – в рези-
денцию Деда Мороза? 

– Конечно, ведь отправи-
тель (если обратный адрес 
указан корректно) получает 
ответ. Уральцы активно пи-
шут Деду Морозу. Акция про-
ходит не один год. Многие 
родители знают об этой воз-
можности и пользуются ею. 
Я думаю, это очень хорошая 
традиция в нашей стране. 

…и газеты – тоже

– Востребована ли сейчас среди клиен-
тов Почты России подписка на печатные из-
дания? 

– Пожилые люди привыкли со старых вре-
мён оформлять подписку. Кроме того, сейчас 
многие оформляют подписку в подарок. Есть 
такая акция «Дерево добра»: любой желающий 
может подписать на то или иное издание ин-
тернаты или дома престарелых. Наши клиен-
ты, сотрудники и представители власти всегда 
активно в этой акции участвуют. 

– Как считаете, будут ли существовать га-
зеты и журналы через 30–40–50 лет? Или ис-
чезнут – вместе с подпиской? 

– Мне сложно прогнозировать. Может быть, 
через 50 лет и мобильных телефонов-то не бу-
дет. Да, идёт цифровизация, развиваются но-
вые средства коммуникации людей. Но у каждо-
го есть индивидуальные склонности, привыч-
ки и устремления. Я не исключаю, что через 50 
лет останутся люди, которые будут охотно под-
держивать хорошо выполненный полиграфиче-
ский труд. Знаете, у меня бабушка с дедушкой 
всю жизнь выписывали журнал «Вокруг све-
та», у них была большая подшивка с 1940–50-х 
годов. И этот журнал всегда дарил им много по-
ложительных эмоций. Да, технологии развива-
ются, но человеческие ценности остаются. Как 
раньше ценилось хорошее образование, так и 
через 50 лет оно не потеряет свою ценность. А 
образованный человек должен читать – Досто-
евского, Тургенева, Толстого. И, я думаю, хоро-
шая периодика ему тоже будет интересна. 

В Управлении 
федеральной 

почтовой 
связи 

Свердловской 
области 
сейчас 

работает 
8 тысяч 
человек

В январе-
октябре 

текущего года 
жители 
региона

отправили 
27 млн 
писем 

и 2,5 млн 
посылок

ЦИФРЫ

 Ежемесячно в свердловских почтовых отделениях совершается 
свыше 152 тысяч операций с использованием банковских карт. 
Во всех городских и сельских отделениях для этого установлены 
POS-терминалы. 

 В январе-октябре текущего года свердловские почтальоны доста-
вили на дом свыше 9,7 млн экземпляров печатных изданий (из них 
92 процента – газеты) 

 Более 50 процентов сотрудников Почты России – возрастная кате-
гория от 30 до 49 лет; 14 процентов коллектива – молодёжь в возрас-
те от 18 до 29 лет.
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ВЫ НА ПОЧТУ ХОДИТЕ?

Александр ХАРЛОВ, глава представительства МИД РФ в Ека-
теринбурге:

– Периодически посещаю. Не так давно приобрёл в отде-
лении Почты России несколько лотерейных билетов на Новый 
год. Но в основном бываю на почте по долгу службы – нарека-
ний у нас к ним нет.

Александр ТОЛКАЧЁВ, глава Талицкого городского округа:
– Я давно не пользуюсь услугами Почты России, последний 

раз был там, наверное, лет 10 назад. Но мне как главе приходится 
много работать с этим учреждением, и, к сожалению, не всегда к 
моему мнению прислушиваются. Меня беспокоит, что иногда за-
крываются отделения в небольших территориях. Беспокоит низ-
кая зарплата сотрудников. Надеюсь, что ситуация будет меняться. 

Сергей ИСАЕВ, артист шоу «Уральские пельмени»:
– На почте я бываю нечасто, когда приходят посылки и бан-

дероли. Когда захожу – замечаю, что работать структура стала 
лучше. Ещё бы запретить им продавать продовольственные то-

вары, ту же тушёнку. Я считаю, что продукты нужно продавать 
в продуктовых магазинах, где обычно и закупаются люди.

Сергей КАРЯКИН, депутат Закcобрания области, автогонщик: 
– Отделения Почты России посещаю очень редко, последний 

раз был месяца три назад. У меня всю корреспонденцию забира-
ет жена. Знаю, что они активно реформируются, вводят новые 
методы доставки, в том числе дронами. Я верю, что любая ком-
пания и её жизнеспособность зависит от руководства. Безуслов-
но, нужно реформироваться, смотреть в сторону доставки из ин-
тернет-магазинов. Видно, что в этом направлении работают.

Олег АНАНЬЕВ, ресторатор:
– Я периодически бываю на почте – забираю посылки с 

AliExpress. Обычно всё проходит просто, без задержек: пришло 
уведомление – пошёл в отделение – забрал посылку. 

Подготовили: Ирина ПОРОЗОВА, 
Валентин ТЕТЕРИН, Павел ПИВОВАРОВ

Все посылки, которые прибывают на Средний Урал, 
попадают в Екатеринбургский магистральный 
сортировочный центр. Это подразделение Почты 
России не только принимает доставленные в 
Екатеринбург письма и посылки, но и обеспечивает 
их сортировку, отправку по нужному адресу.

Сотрудники центра сканируют все почтовые 
отправления – информация о их месте нахождения 
моментально появляется в системе отслеживания 
почтовых отправлений. Благодаря этому любой 
человек, который знает трек-номер посылки, 
может в режиме реального времени узнать, где она 
находится и когда придёт по нужному адресу

Сейчас центр работает на площадке по адресу: 
улица Совхозная, 18. Она была открыта пять лет 
назад. Начальник МСЦ Екатеринбург Александр 
ГОРДИН отмечает, что необходимость расширения 
возникла в связи с растущим объёмом почты – 
за последние пять лет он увеличился в два раза.

На сортировочной площадке – три цеха: цех по 
обмену почтовыми отправлениями, цех обработки 
страховой почты и цех обработки письменной 
корреспонденции.

Всего в Магистральном сортировочном центре 
работает около 1 000 человек.

Для сортировки почты установлены 
контрольные сроки. Например, экспресс-посылки 
должны быть обработаны сотрудниками в течение 

двух часов после поступления в центр, крупные 
посылки – в течение четырёх часов. 

Задача Сортировочного центра заключается в 
том, чтобы обеспечить отправку почты ближайшим 
транспортом и в срок.
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Современные лаборатории, зарубежные стажировки, 
двойные дипломы: БашГУ приглашает абитуриентов! 
Башкирский государствен�
ный университет – старейший 
вуз Башкортостана, право�
преемник созданного в 1909 
году Уфимского учительского 
института. Это первое учебное 
заведение, начавшее подго�
товку кадров высшей квали�
фикации в республике.

Сегодня БашГУ является 
крупным образовательным и 
научным центром страны. Вуз 
объединяет пять институтов, 
десять факультетов, четыре 
филиала в городах Башкор-
тостана: Бирске, Нефтекам-
ске, Сибае, Стерлитамаке, 
четыре колледжа – в Уфе, 
Бирске, Нефтекамске и Стер-
литамаке. 

В БашГУ учатся 27 500 сту-
дентов из 42 регионов России. 
Реализуется более 400 обра-
зовательных программ, пять 
из них – на английском языке. 
Для поддержки лучших сту-
дентов существуют различные 
стипендиальные программы 
и именные стипендии. Также 

статус вуза позволяет выпуск-
никам получать европейское 
приложение к диплому.

Университет предоставляет 
большие возможности для за-
нятия наукой.  В вузе открыты 
центры и лаборатории мирово-
го уровня, оснащённые совре-
менным оборудованием. Моло-
дые учёные имеют возможность 
проводить научные исследова-
ния под руководством крупных 
учёных российского и между-
народного уровней. Большое 
развитие получило практико-
ориентированное обучение, 
которое предполагает создание 

базовых кафедр, приглашение 
преподавателей из профильных 
организаций и предприятий и 
организацию практик для сту-
дентов в крупных компаниях, 
министерствах и ведомствах.

Вуз является организатором 
всероссийских олимпиад. Так, 
в этом году БашГУ прошёл 
конкурсный отбор на проведе-
ние Всероссийской олимпиады 
студентов «Я – профессионал» 
и будет проводить состязания 
по дисциплине «Математиче-
ское моделирование». 

В университете обучаются 
более тысячи студентов из 39 

стран мира. Учащиеся БашГУ 
могут отправиться по обмену в 
вузы Китая, Франции, Германии, 
Финляндии, Испании, Болгарии, 
Южной Кореи и другие страны, 
получать двойные дипломы.

В Башкирском государствен-
ном университете можно не 
только получать образование 
и заниматься наукой, но и жить 
яркой общественной жизнью. 
Студенческий клуб объединяет 
более 20 различных творческих 
коллективов и групп по интере-
сам. Для студентов также откры-
ты более 25 секций по разным 
видам спорта. 

Сегодня университет живёт 
яркой, насыщенной жизнью, 
здесь проделана огромная ра-
бота по многим направлениям, 
заложен фундамент на перспек-
тивное будущее.

Республика Башкортостан, 
г.Уфа, ул. Заки Валиди, 

д. 32, каб. 201
Тел.: 8 (347) 229�97�21

https//bashedu.ru
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КОММЕНТАРИЙ
Лариса ЛЕВЧУК, заведующая кафедрой факультетской педиатрии 
и пропедевтики детских болезней, доктор медицинских наук, до-
цент Уральского государственного медицинского университета:

– Школьное питание перекрывает до 60 процентов суточной ка-
лорийности еды для ребёнка, поэтому оно должно быть грамотно 
подобранным. Потребность в микроэлементах у детей в пересчёте 
на килограмм массы тела намного выше, чем у взрослых, поэтому 
важно, чтобы рацион школьника был сбалансированным и полно-
ценным. Если же ребёнок будет недоедать в школе или неправильно 
питаться, это может привести к заболеваниям крови, органов желу-
дочно-кишечного тракта, эндокринной и костно-мышечной систем.

Серик МУСТАФИН

Два врача Свердловско-
го областного онкологиче-
ского диспансера (СООД) 
стали лауреатами профес-
сиональной премии имени 
академика А.И. Савицкого, 
основоположника онколо-
гии в СССР. Жюри, в состав 
которого вошли ведущие 
онкологи России, удостои-
ло руководителя химиоте-
рапевтической службы СО-
ОД Марину ЗАФИРОВУ зва-
ния «Лучший химиотера-
певт», а заведующую ради-
отерапевтическим отделе-
нием Анастасию КУЛАКО-
ВУ – «Лучший радиолог». 

Оба специалиста убеж-
дены, что достичь высо-
ких результатов они смог-
ли благодаря команде еди-
номышленников. 

Сегодня в химиотерапии 
нуждаются тысячи пациен-
тов Свердловского онкоцен-
тра. И они её получают: спе-
циалисты службы, которой 

руководит Марина Зафирова, 
применяют такие схемы лече-
ния, которые позволяют до-
стичь необходимого резуль-
тата практически без побоч-
ных эффектов. Ежегодно они 
проводят более 24 тысяч хи-
миотерапевтических курсов.

Как сообщила Анаста-
сия Кулакова, в настоящее 
время лучевую терапию в 

Свердловском онкоцентре 
получают свыше 5,5 тысячи 
человек. Эта цифра не пре-
дел, поскольку коллектив 
радиотерапевтического от-
деления стремится к тому, 
чтобы лечение пациентов 
было максимально эффек-
тивным. Для этого Анаста-
сия Кулакова вместе с кол-
легами широко применяют 

высокоточные методики. В 
частности, каждый год про-
водятся более 300 курсов 
радионуклидной терапии, 
которая используется для 
лечения пациентов с мета-
стазами в кости. Этот метод 
помогает улучшить каче-
ство и продолжительность 
жизни пациентов. 

Премия имени академика Савицкого – 
двум лучшим свердловским онкологам
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Анастасия Кулакова (на фото слева) работает в свердловском онкодиспансере с 2015 года, 
Марина Зафирова — с 2016-го

Ирина ГИЛЬФАНОВА

Этой осенью благодаря коро-
навирусным ограничениям в 
России появилась новая про-
фессия – проверяющий QR-
кодов в общественных ме-
стах. При этом, как сообщает 
крупнейшая российская ком-
пания для поиска работы и 
сотрудников, Свердловская 
область вышла на первое ме-
сто по числу размещённых 
резюме на такую должность. 
Журналист «ОГ» устроилась 
проверяющим QR-кодов в 
один из торговых центров 
Екатеринбурга и выяснила, 
кто идёт на эту работу и как 
люди реагируют на такой 
персонал. 

Девушек – 
в контролёры

– В наших торговых цен-
трах QR-коды проверяют со-
трудники охраны, – говорит 
представитель ТРЦ «Гринвич» 
и «Пассаж» Илья Клюжин. – 
Пришлось существенно увели-
чить их количество, закупить 
на несколько миллионов ру-
блей специальное оборудова-
ние для проверки кодов. При 
этом мы не можем обеспечить 
все места охраной, соответ-
ственно, некоторые входы мы 
закрыли. Например, нигде не 
работают лифты. 

Однако часть магазинов, 
торговых центров и других уч-
реждений, где сейчас необхо-
димо спрашивать QR-коды у 
посетителей, наняла дополни-
тельных работников – обычно 
это – студенты. При этом вы-
бор на такую категорию граж-
дан у работодателей пал неслу-
чайно.

– Чаще всего мы приглаша-
ем на проверку кодов молодых 
девушек, потому что посетите-
ли воспринимают их доволь-
но спокойно и ведут себя не 
так агрессивно, как это бывает 
с охранниками, – отмечает на-
чальник отдела по связям с об-
щественностью и рекламе ТРЦ 

«ФанФан» Ольга Клюкина. – У 
нас хорошие связи с волонтёр-
ской организацией одного ву-
за Екатеринбурга. Их студенты 
охотно работают на проверке 
QR-кодов и получают почасо-
вую оплату.

Важное требование к бу-
дущему работнику – наличие 
собственного QR-кода, привет-
ствуется опыт работы промоу-
тером, а также такие качества, 
как внимательность и ответ-
ственность.

Средняя зарплата состав-
ляет 24 500 рублей. Где-то гра-
фик ненормированный, тог-
да оплата производится по от-
работанным сменам или ча-
сам – за полный рабочий день 
можно получить около 1 000–
1 500 рублей. Например, во вре-
мя подготовки этого материа-
ла журналист «ОГ» увидела от-
крытую вакансию контролёра 
в магазин электронного обору-
дования с заработной платой 
от 24 000 рублей и пятиднев-
ным графиком.

– Появилась тенденция – 
соискатели сами ищут рабо-
ту контролёрами QR-кодов, – 
отмечает руководитель пресс-
службы HeadHunter Урал Анна 
Осипова. – На 14 декабря обна-
ружилось более 250 таких со-
искателей: в Свердловской об-
ласти подано 42 резюме, в Мо-
скве – 36, в Санкт-Петербурге 
и Алтайском крае – по 30. Ин-
тересно, что женщины чаще 
претендуют на должность 
проверяющего QR-кодов – им 
принадлежат 63 процента 
резюме. В 86 процентах слу-
чаев соискатели – это люди в 
возрасте до 30 лет.

Охранник 
в помощь

Найти вакансию контро-
лёра QR-кодов в Екатеринбур-
ге оказалось нетрудно. Где-
то одна вакансия может быть 
открыта на протяжении не-
скольких месяцев – работо-
датель ведёт постоянный на-
бор. Первая же ссылка в поис-

ковике выдала объявление о 
найме сотрудников в один из 
крупных торговых центров 
города. Я связалась с менед-
жером по управлению персо-
налом и уже через день оказа-
лась на новой работе.

– Ты скачала сканер для 
проверки QR-кодов? – спраши-
вает сотрудник охраны Мак-
сим (имена героев в целях со-
блюдения конфиденциально-
сти изменены. – Прим. ред.), с 
которым я заступаю на смену. 

Киваю – приложение на те-
лефон я установила ещё ве-
чером. Сегодня мне выдали 
кислотно-зелёную жилетку и 
бейдж с надписью «Проверка 
QR-кодов». Подходим к главно-
му входу торгового центра. До 
открытия ещё две минуты, но 
за стеклянными дверями уже 
переминаются с ноги на ногу 
первые посетители. 

– Фронт работ знаешь? – 
наставляет напоследок Мак-
сим. – Сканируешь QR-код и 

сверяешь его данные с доку-
ментом: паспорт, водитель-
ские права, у военных – удо-
стоверение, у пожилых – пен-
сионный. Кроме кода подой-
дут также справки о вакцина-
ции и ПЦР-тесты. Если права 
начнут качать, ты просто про-
пускай это мимо ушей и делай 
своё дело. Если что, с тобой 
всегда будет кто-то из охраны.

Вежливость 
и доброта

10:00. Первые посетите-
ли ТЦ проходят через стеклян-
ные двери и останавливаются 
у входа, чтобы достать смарт-
фон или листок с чёрным ква-
дратом. У некоторых выре-
занные QR-коды приклеены к 
задней стороне телефона или 
установлены на заставку, вло-
жены в паспорта. Были даже 
люди, которые сделали брело-
ки с вклеенными кодами. Боль-
шинство смиренно предостав-

ляют необходимые докумен-
ты. Казалось бы, за месяц огра-
ничений уже все жители мега-
полиса должны были привы-
кнуть к новым правилам, одна-
ко это не так.

– Вы только с кодами пуска-
ете? – подходит ко мне моло-
дой парень. – А можно мне так 
пройти? Я только до продукто-
вого и обратно.

– В продуктовый магазин 
входят с улицы, поэтому там не 
нужно показывать QR-код. Но 
через ТЦ я не могу вас пустить.

Парень медлит, косится на 
охранника и присаживается 
на лавочку возле входа на не-
сколько минут, а потом уходит. 
Некоторые посетители, увидев 
меня, разворачиваются пря-
мо у входа и покидают ТЦ без 
лишних слов. Но у части клиен-
тов при встрече с контролёром 
начинается истерика. 

– Вы не можете смотреть в 
мои личные документы! – кри-
чит женщина в шубе.

– А сколько денег вам пла-
тят, что вы так дотошно всё 
проверяете? – развязно спра-
шивает парень с модной при-
чёской.

– Как долго эта ерунда с QR-
кодами будет продолжаться? 
До конца жизни? – возмущает-
ся мама с сыном-подростком.

Поначалу эти заявления 
вводят в ступор – каждому хо-
чется объяснить, что проверка 
QR-кодов и документов введе-
на по указу губернатора Сверд-
ловской области и что такие 
меры действует во многих ре-
гионах России. Но людям твои 
слова неинтересны, да и време-
ни разговаривать с толпой по-
сетителей совершенно нет.

– Покажите, пожалуйста, 
свой документ, – обращаюсь к 
мужчине, параллельно скани-
руя его QR-код телефоном. 

– Какой документ? – он под-
нимает брови.

– Паспорт, водительские 
права…

– А где ваши права, чтобы у 
меня документы спрашивать? 
– громко заявляет он и выта-
скивает из кармана паспорт. – 
Чё вы ерунду-то придумали?

– Это ещё ничего, – успо-
каивает меня напарница Ка-
тя, когда закончилась очеред-
ная волна посетителей. – В ме-
ня так один раз вообще какой-
то мужик плюнул и ушёл злой!

Катя работает промоуте-
ром уже месяц и успела при-
выкнуть к недовольным кли-
ентам. Она нашла эту подра-
ботку в Интернете и берёт три-
четыре смены в неделю. 

– Я уже нормально себя 
чувствую на этой работе, мо-
гу в телефоне посидеть или по-
болтать с охраной в переры-
вах, – рассказывает Катя. – На 
этих людей я уже не обращаю 
внимания, нам нельзя в кон-
фликт вступать. Зато когда 
посетители ТЦ вежливые и 
спокойные, это сразу подни-
мает настроение.

Другой напарник по сме-
не Виталий, который сегод-
ня стоит на втором входе ТЦ, 
устроился на прошлой неделе.

– Я искал варианты про-
стой работы для студентов без 
опыта, – рассказывает он. – Да-
же не думал, что есть такая ва-
кансия – контролёр QR-кодов. 
Но меня пока всё устраивает. 

Проверка 
на скорость

Ближе к вечеру поток лю-
дей настолько усиливается, что 
у входа образуются очереди. 
Это сильно раздражает народ, 
поэтому приходится торопить-
ся и быстро сравнивать дату 
рождения и инициалы из кода 
с данными документа. В такие 
моменты к нам на помощь при-
ходит охранник и тоже прини-
мается за проверку.

К середине смены я уже на-
столько натренирована на по-
иск и сравнение нужных цифр 
и букв, что делаю это за считан-
ные секунды. В очередную «ла-
вину» посетителей я засекаю 

время на проверку: моя ско-
рость – около 10 секунд на че-
ловека, а если поток людей не 
такой большой, требуется око-
ло 15–20 секунд. Но даже такой 
срок ожидания вызывает него-
дование у части посетителей. 

– Ну что вы там так долго 
смотрите? Можно побыстрее? 
– нервничает немолодая дама.

Иногда и контролёрам при-
ходится ждать, когда человек 
найдёт документ. При этом не 
все люди знают, где на сайте 
госуслуг находится их QR-код, 
и просят помочь. Но некоторые 
требования мы выполнить не 
можем.

– Я только что сюда заходи-
ла и показывала вам свой QR-
код! – голосит какая-то девуш-
ка. – Как вы меня не помните? 
Мне опять что ли лезть за доку-
ментами?! 

Трудно объяснить людям, 
что запомнить кого-то в таком 
потоке посетителей просто не-
реально. К концу вечера прило-
жение по проверке кодов пока-
зывало, что я просканировала 
более 700 чёрных квадратов. 
Но через мои руки и глаза про-
шло куда больше человек, так 
как не у всех был QR-код. При-
мерно каждый пятый посети-
тель показывал справку о вак-
цинации от коронавируса, пе-
ренесённой болезни или при-
вивочный сертификат. С мед-
отводом было всего четыре че-
ловека, ещё два клиента – со 
свежими ПЦР-тестами.

За 10-часовую рабочую 
смену я не встретила ни од-
ного человека с поддельным 
QR-кодом. Возможно, потому 
что проверить его подлин-
ность очень сложно. Един-
ственный вариант – доско-
нально сравнивать все циф-
ры и знаки QR-кода и доку-
мента, а также обращать вни-
мание на фото человека и 
просить его снимать маску. 
Но тогда на это придётся тра-
тить около минуты или боль-
ше, а значит, терпения у посе-
тителей точно не хватит. 

Могут и плюнуть, и послать
Журналист «ОГ» на собственном опыте испытала все прелести работы контролёром QR-кодов

В среднем журналисту «ОГ» было необходимо 15 секунд для проверки QR-кода одного человека
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Дарья ПОПОВИЧ

4 614 нарушений в органи-
зации питания в школах 
Свердловской области вы-
явили за прошлый учебный 
год – такие данные приво-
дит Управление Федераль-
ной службы по надзору в 
сфере защиты прав потре-
бителей и благополучия че-
ловека по Свердловской об-
ласти. Ведомство совместно 
с прокуратурой ежегодно 
организуют плановые 
и внеплановые проверки в 
школах. Виновников нака-
зывают, нарушения устра-
няют, но они всё равно по-
являются снова – в сверд-
ловском Роспотребнадзоре 
«ОГ» сообщили, что коли-
чество выявляемых недо-
чётов примерно одинаково 
уже несколько лет. 

Человеческий 
фактор

– В среднем на одну шко-
лу приходится около четы-
рёх нарушений. Есть органи-
зации, где всё хорошо, но их, 
к сожалению, немного, – го-
ворит начальник отдела над-
зора по гигиене детей и под-
ростков Управления Роспо-
требнадзора по Свердлов-
ской области Наталья Мои-
сеева. 

По словам начальника 
отдела воспитания, профи-
лактики и комплексной бе-
зопасности системы образо-
вания министерства обра-
зования и молодёжной по-
литики Свердловской обла-
сти Дмитрия Шиловских, 
в этом году правительство 
области потратило более 
200 миллионов рублей на 
замену устаревшего обору-
дования в школьных пище-
блоках. В Роспотребнадзо-
ре же сообщают, что нару-
шений, связанных с инвен-
тарём в пищеблоках, ста-
ло меньше, но они всё рав-
но есть. Главная проблема 
свердловских школ, по мне-
нию представителей ведом-
ства, – нарушения санитар-
но-противоэпидемическо-

го режима, которые в основ-
ном вызваны человеческим 
фактором. 

– Допуск к работе сотруд-
ников, несвоевременно про-
шедших гигиеническое обу-
чение и медицинские ос-
мотры, нарушения ведения 
журналов учёта и учёта су-
точных проб, бракеража го-
товой продукции, техноло-
гии приготовления блюд и 
требований к их качеству. 
Это то, чего можно фактиче-
ски не допускать, но такие 
нарушения всё равно совер-
шаются, – комментирует На-
талья Моисеева. 

Более подробно о нару-
шениях, касающихся продук-
тов питания для школьников, 
рассказал исполняющий обя-
занности начальника отдела 
по надзору за исполнением 
законов о несовершеннолет-
них прокуратуры Свердлов-
ской области Николай Саф-
ронов: 

– Кое-где используют-
ся продукты, не предназна-
ченные для питания детей в 
школах, например, колбасы, 
встречаются продукты с ис-
тёкшим сроком годности. Так, 
прокуратура Верх-Исетского 

района Екатеринбурга в двух 
школах обнаружила просро-
ченные продукты. Занижают-
ся масса, объём выдаваемых 
блюд. Не выдаются продук-
ты, обогащённые витамина-
ми и микроэлементами.

Как вариант – 
аутсорсинг

В Роспотребнадзоре счи-
тают, что во многом причи-
ной всех бед в питании уче-
ников является текучесть ка-
дров в школьных пищебло-
ках. 

– Приход новых людей 
без опыта работы на пред-
приятие питания приво-
дит к тому, что достаточно 
много нарушений допуска-
ют именно такие кадры, – 
говорит Наталья Моисеева. – 
Во многих сферах сейчас про-
исходит смена поколений, и 
на этом фоне мы видим вот 
такую проблему. Повышения 
законопослушности работни-
ков пищеблоков нет. 

Власти Свердловской об-
ласти считают, что систе-
ма питания в школах в це-
лом требует усовершенство-
вания.

– Вопросы школьного пи-
тания стоят у нас на ежегод-
ном контроле. Я сам объе-
хал много школ в регионе и 
могу по памяти назвать об-
разовательные учреждения 
ещё довоенной постройки 
– там площади цехов пище-
блока и зала питания про-
сто не соответствуют требу-
емым нормативам, и это не-
правильно, – считает пред-
седатель комитета по со-
циальной политике Законо-
дательного собрания Сверд-
ловской области Вячеслав 
Погудин. – Возможно, систе-
ма аутсорсинга в таком слу-
чае позволила бы эффектив-
нее справляться с питани-
ем детей. Это позволяет ав-
томатизировать процессы, 
обеспечивает взаимозаме-
няемость: если кто-то вы-
шел из строя, компания про-
должает готовить, сбоев нет. 
Когда готовят на 500 или на 
1 000 человек, это откры-
тый процесс. Это современ-
ное решение. Но пока в мас-
штабах Свердловской обла-
сти это не принято.

Родители школьников 
уверены, что многие недочё-
ты в организации питания 
школы могут исправить са-
мостоятельно и это будет не 
очень затратно. 

– Часто в тарелках уче-
ников в школьных столовых 
остаётся много несъеденно-
го. Конечно, всё зависит от 
культуры питания: некото-
рые дети не привыкли есть 
правильную и полезную еду. 
Но нередко школьники не 
съедают обед в столовой, по-
тому что он сделан из нека-
чественного сырья. В то вре-
мя как свежесть продуктов и 
состав блюд при желании до-
вольно легко контролиро-
вать, – комментирует «Обл-
газете» председатель Сверд-
ловского областного роди-
тельского комитета Людми-
ла Золотницкая. – Если сто-
лы накрывают намного рань-
ше прихода детей, то еда 
остывает, и ребята не хотят её 
есть – такое часто встречает-
ся, а исправляется просто. 

Текучесть кадров и старое 
оборудование: откуда берутся 
проблемы с питанием в школах 

ВАЖНО
В нашем регионе действует рабочая группа 

по мониторингу качества питания в образовательных 
организациях, созданная при министерстве образования 

и молодёжной политики Свердловской области. 
Родители могут пожаловаться на работу школьной 

столовой через портал «Госуслуги». 
Срок рассмотрения обращений родителей в учебный 

период составляет примерно двое суток.
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Дмитрий Артешин (с мячом) вторую кубковую игру подряд стал 
самым результативным среди ревдинцев на площадке

Либеро «Уралочки» Кристина Курносова (на фото) пропустит 
несколько месяцев из-за травмы колена
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«Автомобилист» 
подписал контракт 
с голкипером Юханом 
Маттссоном
Хоккейный клуб «Автомобилист» закрыл 
оставшуюся легионерскую позицию 
в команде. В Екатеринбург перебирается 
шведский голкипер рижского «Динамо» Юхан 
МАТТССОН, подписавший контракт 
до 30 апреля 2023 года.

29-летний вратарь выступал на юниор-
ском уровне в Северной Америке, однако ка-
рьеру в НХЛ построить не удалось, и Юхан 
вернулся в Швецию, где начинал заниматься 
хоккеем. Выступал за четыре местные коман-
ды: «Юргорден», «Бьёрклёвен», «Тимро» и 
«Фрёлунда». В составе последней становил-
ся чемпионом Швеции, а также победителем 
Лиги чемпионов.

В 2021 году перебрался в КХЛ, попол-
нив состав рижского «Динамо». В 28 матчах 
нынешнего сезона Юхан отразил 91,6% бро-
сков по своим воротам, показав коэффици-
ент надёжности 2,51. Интересно, что по про-
центу отражённых бросков Маттссон уступа-
ет двум другим вратарям «Автомобилиста»: 
Дмитрию Шикину и Владимиру Галкину, а по 
коэффициенту надёжности уступает Шики-
ну, а Галкина опережает всего на одну пози-
цию в рейтинге.

Напомним, что «Автомобилист» в начале 
сезона потерял своего основного голкипера – 
Якуба Коваржа.

Данил ПАЛИВОДА

Пётр КАБАНОВ

Ревдинский клуб «Темп-
СУМЗ-УГМК» обыграл 
на домашнем паркете 
«Купол-Родники» из Ижев-
ска – 96:66 – и по сумме двух 
встреч вышел в полуфинал 
Кубка России по баскетболу. 
Екатеринбургский 
«Уралмаш» в следующую 
стадию пройти не смог. 

«Темп» уступил в предыду-
щем матче 1/4 финала в Ижев-
ске. В той игре на протяже-
нии всей встречи ни одной из 
команд не удалось создать 
комфортного преимущества, 
и в итоге «Купол» выиграл 
74:71. В Кубке России по ба-
скетболу всё решается в двух-
матчевом противостоянии. По-
этому «барсам» нужно было 
побеждать. 

Выиграть с разницей в ми-
нимум четыре очка баскетбо-
листам «Темпа» вполне по си-
лам. Команда Алексея Лоба-
нова не стала медлить и сразу 
захватила преимущество: уже 
к концу первого периода счёт 
был 24:17.

Во втором периоде разни-
ца в очках только росла. «Ку-
пол» за следующие десять ми-
нут уже проигрывал с разни-
цей в 18. И кажется, ни сил, ни 
ресурсов отыграться у коман-
ды не было. Ижевцам явно не 
хватало свежести, а «Темп» 
гнул свою линию, методич-
но забрасывая мячи. Капитан 
команды Дмитрий Арте-
шин забросил за игру пять 
трёхочковых (из шести попы-
ток). 

К концу третьей четверти 
на табло уже горела разница 
в 28 очков. А итоговый счёт и 
вовсе обозначил разницу в 30. 
Итог – 96:66, по итогам двух 
встреч – 167:140. 

После матча главный 
тренер «Темпа» Алексей Ло-
банов поблагодарил свою 
команду и отметил, что «пар-

ни правильно отнеслись к 
этой игре и показали то, на 
что способны, то, к чему мы 
стремимся».

Дмитрий Артешин, ко-
торый стал самым результа-
тивным игроком ревдинской 
команды (19 очков), сказал, 
что «Купол» приехал в «обес-
кровленном составе». 

–  У Ижевска не было мно-
го основных людей. Они боро-
лись до конца, но это не наши 
проблемы. Мы играли в свою 
игру и, надеюсь, что будем про-
должать двигаться в том же 

направлении, – заключил Дми-
трий Артешин.

Главный тренер «Купол-
Родников» Артём Комогор-
цев подтвердил, что соперник 
полностью переиграл их во 
всех аспектах. 

–  Когда команда ловит ку-
раж, уже тяжело её остановить, 
– добавил Артём Комогорцев. – 
Мы всё попробовали, и на всё у 
Ревды был какой-то ответ. 

В параллельной игре за 
выход в полуфинал Кубка Рос-
сии бился екатеринбургский 
«Уралмаш». Он, напомним, 

в первом матче уступил «Са-
маре» 82:90. Отыграть девять 
очков в выездной встрече бы-
ло трудно. Хотя игра в Самаре 
получилась достаточно упор-
ной. Екатеринбуржцы стара-
лись не допустить отстава-
ния, но и создать преимуще-
ства, необходимого для побе-
ды, так и не смогли. Итоговый 
счёт 82:79, и дальше проходит 
«Самара». 

В полуфинале мы уви-
дим только один свердлов-
ский клуб. Хотя в прошлом ро-
зыгрыше жребий свёл «Урал-
маш» и «Темп» ещё в чет-
вертьфинале, где ревдин-
цы оказались сильнее. Те-
перь же екатеринбуржцы мо-
гут сосредоточиться на чем-
пионате Первого дивизи-
она баскетбольной Супер-
лиги. Там «Уралмаш» по-
прежнему лидер, и впереди 
у него три сложнейшие игры 
– 18 декабря с «Самарой» 
(4-е место в Суперлиге), 25-
го – с «Темпом» (3-е место) и 
28-го против московской «Ру-
ны», которая занимает вто-
рую строчку в таблице, усту-
пая екатеринбуржцам лишь 
по дополнительным показа-
телям.  

А «Темп-СУМЗ-УГМК» про-
должает свой путь. Ревдинцы – 
действующие обладатели Куб-
ка России, которые имеют так-
же полный набор медалей это-
го турнира (бронза-2016, сере-
бро 2020-го). Уральцам реаль-
но бороться за победу. В по-
луфинальном матче коман-
да Алексея Лобанова сыграет 
с «Новосибирском», который 
в 1/4 финала с трудом прошёл 
столичный «МБА» (итоговая 
разница – два очка). В Супер-
лиге сибиряки пока лишь на 
восьмом месте. В другой паре 
сыграют «Руна» и «Самара».

Первая игра у «Темпа» со-
стоится 28 декабря в Новоси-
бирске. Ответная – 23 января 
в Ревде. 

ХРОНОЛОГИЯ
 Кубок России по ба-
скетболу был впервые 
разыгран в 2000 году. 

 С 2003-го и до 
2019-го обладатель 
трофея определялся 
в «Финале четырёх». 

 Первый из них про-
шёл марте 2003 года 
в Екатеринбурге. 
Победу тогда одержал 
казанский УНИКС. 

 Первой свердлов-
ской командой, вышед-
шей в «Финал четырёх», 
стал в 2012 году ека-
теринбургский «Урал» 
(уступил в матче за 3-е 
место).

 В 2016 году бронзу 
завоевал «Темп».

 В 2020-м ревдин-
цы вышли в финал, где 
уступили «Самаре».

 В 2021 году «Темп-
СУМЗ-УГМК» выиграл 
Кубок России.

Ревдинский Стеф
Дмитрий Артешин своими трёхочковыми помог «Темпу» разбить 
ижевский «Купол» в Кубке России

«Уралочка» одержала 
четвёртую победу 
подряд
Данил ПАЛИВОДА

Волейбольный клуб 
«Уралочка-НТМК» продлил 
свою победную серию в чем-
пионате России до четы-
рёх матчей. Команда Михаи-
ла КАРПОЛЯ в Екатеринбур-
ге оказалась сильнее красно-
дарского «Динамо» – 3:1.

Встреча получилась непро-
стой. В первом сете «Динамо» 
долгое время вело в счёте, но 
в концовке всё же «Уралочка» 
сумела прибавить и оставить 
за собой стартовую партию – 
30:28. Следом за ней свердлов-
ская команда выиграла и вто-
рой сет (25:19), и, казалось, 
без проблем доведёт матч до 
победы. Однако в третьем игро-
вом отрезке «Динамо» с самого 
начала ушло в отрыв и суме-
ло сохранить его до концов-
ки, сократив отставание в счё-
те (25:22). Четвёртый сет про-
шёл в упорной борьбе, но 
команде Михаила Карполя 
всё же удалось избежать тай-
брейка. 25:22 и 3:1 – «Уралоч-
ка» одержала четвёртую побе-
ду подряд в Суперлиге. Самой 
результативной в матче ста-
ла капитан «Уралочки» Ксе-
ния Парубец, набравшая 28 оч-
ков. Она же является самым ре-
зультативным игроком лиги на 
данный момент – 235 очков.

– «Динамо» показало хоро-
ший волейбол, у нас же игра не 
получалась. Не всегда выполня-
ли установку на блоке, в приё-
ме. Есть над чем работать. Гра-
фик тяжёлый, игра на игре, по-
этому такие матчи были и бу-
дут. Хорошо, что сумели побе-
дить, – сказал после заверше-
ния встречи Михаил Карполь.

На игре «Уралочки», как 
отметил главный тренер 
команды, сказалось и отсут-
ствие либеро Кристины Кур-
носовой. Одна из основных во-
лейболисток свердловского 
клуба получила тяжёлую трав-
му во время матча с «Прото-
ном» – разрыв крестообразной 
связки колена. Точно такую же 
травму в прошлом сезоне по-
лучила Ксения Парубец, после 
чего пропустила остаток сезо-
на. Кристине предстоит опера-
ция, а затем долгий процесс ре-
абилитации. Тренерский штаб 
команды тем временем вызвал 
из «Уралочки-2» либеро Поли-
ну Трухину, которая теперь бу-
дет выступать за основу.

Впереди у «Уралочки» два 
поединка в рамках 1/8 финала 
Кубка ЕКВ. Обе встречи прой-
дут в Нижнем Тагиле, первая 
завершилась после подписания 
номера, вторая состоится се-
годня. Соперник – бельгийский 
клуб «Ауджим».
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В записи подкаста важно качество звука, поэтому многие 
авторы стараются приобретать хорошее оборудование. 
Даже если пишутся дома

Подкасты – в студию
«Облгазета» представляет пятёрку культурных аудиопроектов Екатеринбурга
Иннокентий ЛАВРЁНОВ

До России докатилась волна 
популярности подкастинга. 
По данным Яндекс.Музыки, 
на платформе каждый ме-
сяц запускается по 400 новых 
подкастов, всего же 
на площадке представле-
но уже 11,5 тысячи проек-
тов. Каждый четвёртый из 
них относится к категории 
«Общество и культура». «ОГ» 
подготовила подборку любо-
пытных подкастов Екатерин-
бурга, посвящённых культур-
ной тематике.

В эпоху победившего Ин-
тернета, когда доступ в сеть 
есть почти у всех, становит-
ся важным не просто слушать 
интересных людей, но и де-
лать это когда и как тебе удоб-
но. В этом главное отличие под-
кастов от тех же радиопередач. 
Они загружаются в Интернет и 
доступны в любой момент. Тем 
более, что всегда можно найти 
тему по душе.

И выбор, надо признать, 
огромный – от истории до стен-
дапа, от технических и сугубо 
прикладных областей до куль-
туры и искусства. При этом 
жанровая палитра весьма раз-
нообразна – интервью ток-шоу, 
нарративные истории, рассле-
дования и даже аудиодрамы. 

В Екатеринбурге существу-
ет две профессиональные пло-
щадки для записи подкастов. 
Первая – студия «Послушай-
те!» в Доме Маклецкого, а вто-
рая – «Venture Media» в здании 
Свердловской киностудии.

– Мы начинали как лейбл, 
то есть искали начинающих 
подкастеров, подписывали до-
говор и помогали им в продак-
шне и постпродакшне, а так-
же в продвижении. Однако эта 
модель показала себя нежиз-
неспособной, и мы перешли на 
модель создания подкастов для 
крупных брендов, – рассказы-

вает «ОГ» Арина Лякишева, ос-
новательница студии «Venture 
Media». – Мы стараемся разви-
вать творческое сообщество в 
Екатеринбурге, например, про-
вели несколько лекций,  запу-
стили подкаст-клуб и органи-
зовали тематическую площад-
ку на фестивале «Гиккон». На-
деемся, что таким образом по-
влияли на развитие подка-
стов в Екатеринбурге. Если го-
ворить о потенциале этого ме-
диа на рынке России, то хочет-
ся увидеть дальнейший рост 
аудитории и увеличение доли 
интересных форматов.

Почти все проекты загру-
жаются на большое количе-
ство интернет-площадок, по-

этому есть выбор, где слу-
шать. Многие загружают аудио-
дорожку на Ютьюб или в раз-
дел с подкастами во ВКонтак-
те. Отметим, что специализиро-
ванные приложения на смарт-
фонах обладают более широ-
ким функционалом. В телефо-
нах Apple есть штатное «Apple 
Podcasts», на андроид-смарт-
фонах, соответственно, «Google 
Podcasts». С компьютера можно 
пользоваться уже упомянутой 
Яндекс.Музыкой или Spotify, 
SoundCloud. 

«Шёпоты и книги»
Современная библиоте-

ка требует современных ре-
шений – в том числе предста-

вительства в Интернете. По-
ка одни ограничиваются сай-
том, Муниципальное объеди-
нение библиотек Екатеринбур-
га запустило свой подкаст, в ко-
тором рассказывается о «заку-
лисной» жизни библиотек и 
о литературе в целом. Напри-
мер, как измерить ценность 
той или иной книги? Или – мо-
жет ли быть книжным памят-
ником обычный листок бума-
ги с автографом? В гости к «Шё-
потам» регулярно приходят 
известные авторы: в послед-
нем выпуске первого сезона об 
исторических ошибках нашей 
страны рассуждают писатели 
Алексей Сальников (автор ро-
манов «Петровы в гриппе и во-
круг него», «Опосредованно») 
и Шамиль Идиатуллин («Го-
род Брежнев», «Бывшая Лени-
на»). Ведущие подкаста – Ири-
на Елисейкина, Ксения Кузне-
цова и Руслан Хисамутдинов. 

– Мы говорим на достаточ-
но широкий спектр тем, кото-
рые позволяют нашим слуша-
телям как узнать что-то новое, 
так и задуматься о вечных во-
просах, – делится с «ОГ» Руслан 
Хисамутдинов. – По итогам пер-
вого сезона нам стало понятно, 
что слушателям интересно уз-
навать о неизвестных гранях 
работы библиотек. Поэтому во 
втором сезоне мы продолжим 
раскрывать секреты жизни и 
труда библиотекарей.

«Росстритарт-
надзор»
Екатеринбург нередко на-

зывают российской столицей 
стрит-арта, и появление медиа, 
посвящённого уличному искус-
ству, было лишь вопросом вре-
мени. Уже больше года иссле-
дователи феномена Александр 
Янг (проект «Street Art Hunter» 
– инстаграм с екатеринбург-
скими граффити) и Алексей 
Шахов (автор исследователь-
ских экскурсий по стрит-арту) 
приглашают к себе в шоу улич-

ных художников со всей стра-
ны и рассуждают о месте стрит-
арта на улицах и в культуре. В 
2021 году гостями проекта ста-
новились как широко извест-
ные художники, вроде Покраса 
Лампаса, так и местные – на-
пример OVS9N.  Всего было за-
писано два полноценных сезо-
на по десять выпусков в каж-
дом, но создатели не останав-
ливаются, и на 2022 год у них 
большие планы. 

– Наша миссия – сделать 
стрит-арт интереснее, глубже, 
но при этом оставить простран-
ство для собственных рассуж-
дений слушателя. Так что, ду-
маю, [наш подкаст] для всех – 
как и искусство на улицах, – по-
ясняет корреспонденту «ОГ» 
Алексей Шахов. 

«Инициатива 
показуема»
Может ли студенческий 

проект стать полноценным 
медиа? Теперь мы знаем, что 
да. Ксения Пакулина при под-
держке Ural Music Volunteer 
Crew и министерства образо-
вания и молодёжной полити-
ки Свердловской области в на-
чале осени запустила подкаст о 
городских инициативах. Гостя-
ми проекта становятся деятели 
культуры Екатеринбурга – от 
музейных работников до актё-
ров и художников. Так, у Ксении 
вышли подкасты с директором 
и главным режиссёром Центра 
современной драматургии Ан-
тоном Бутаковым, директо-
ром Ural Music Night Наталией 
Шмельковой и другими. 

– Культурных инициатив, 
вроде фестиваля «Стенограф-
фия» в нашем городе, как оказа-
лось, невероятное количество – 
хватит и на второй, и на третий 
сезон, – рассказывает Ксения. 
– Хочется, чтобы подкаст стал 
ещё интереснее: возможно, 
сделаем больше рубрик, нач-
нём собирать мнения горожан 
о проектах, приглашать в один 

выпуск больше гостей, порабо-
таем с саунд-дизайном. «Ини-
циатива показуема» позволя-
ет узнать о новом культурном 
проекте из первых уст и макси-
мально просто, без специаль-
ных слов и терминологии: это 
разговор, в котором слушатель 
ближе знакомится с проектом 
и, возможно, станет его частью 
– посетителем, партнёром или 
хотя бы наблюдателем.

«Суровый холст»

Директор галереи Синара 
Арт Дарья Костина и культур-
ный обозреватель, автор теле-
грам-канала «Е-катарсис» Ан-
на Филосян на протяжении уже 
восьми выпусков своего подка-
ста ищут феномен «уральско-
сти» в творчестве местных ху-
дожников. Они пытаются вы-
яснить, зачем художники зача-
стую творят под псевдонимом, 
почему деревня Волыны это 
уральский Барбизон, а в послед-
нем на данный момент выпуске 
рисуют портрет уральского по-
сетителя выставок – кто он и за-
чем посещает экспозиции.

«Екатеринбург – 
город 7 районов»
Музей истории Екатерин-

бурга в своём проекте рассказы-
вает о тех частях нашего города, 
которые часто игнорируются в 
путеводителях. Например, вы 
знали, где расположен самый 
короткий проспект Екатерин-
бурга? Или где находится уго-
лок Швейцарии? А сотрудники 
музея не просто составили про-
гулочные маршруты по таким 
знаковым для города локациям, 
как Уктус или Вокзальный рай-
он, но и записали подкаст, ко-
торый можно слушать во вре-
мя прогулок по предложенным 
районам. В студию приходят 
историки и писатели нашего го-
рода и разговаривают о микро-
районах в формате «один вы-
пуск – один район».

СПРАВКА «ОГ»
Подкасты – это отдельный сегмент медиа, аудиоконтент, который 
слушатель подбирает по своему усмотрению. Как правило, подкасты 
имеют сериальный формат, в отличие, к примеру, от отдельно запи-
санных аудиолекций. Слушать подкаст можно со смартфона, ком-
пьютера или планшета. 

«Жизнь – это только окошко»
В понедельник вечером стало известно, что на 78-м году ушёл 
из жизни режиссёр Сергей СОЛОВЬЁВ. 

Сейчас человека творческого принято приписывать к какой-то его 
работе. Вот и про Сергея Соловьёва многие коллеги пишут: автор «Ас-
сы».  Это, бесспорно, так. Но до этой картины были «Сто дней после 
детства», «Наследница по прямой», «Чужая белая и рябой» и другие ра-
боты, которые сам Сергей Александрович укладывал в трилогии. 

Я не застал время, в которое крутили в кинотеатрах «Сто дней по-
сле детства». Но я помню время, когда я сам его посмотрел. Как, от-
крыв рот, вглядывался в лица Лопухина и Ерголиной, актёров Бориса 
Токарева и Татьяны Друбич. Спустя много лет пересказал свои эмоции 
Сергею Соловьёву. Тот в ответ признался: «Сам я начал заниматься ки-
но только потому, что когда-то был зрителем фильма «Летят журавли» 
и так же на него смотрел». 

Это уже потом станет известно, как Сергей Александрович оттачи-
вал стиль, как искал свой почерк. И как не всегда понимали его окру-
жающие, руководящие чины, коллеги. Потому что Сергей Соловьёв не 
вписывался ни в одни рамки со своими работами. Ему это было не нуж-
но. Он творил как чувствовал. Оттого по ходу всё тех же «Ста дней» ка-
жется, что смотришь сквозь облака. Так легко взирал на взросление ре-
жиссёр, так ему виделось, и так же казалось зрителям. 

На просторах Интернета можно найти цитату самого режиссёра, поче-
му он снял «Ассу». Картину, которую безо всякого преувеличения можно 
назвать легендарной. «Асса» вроде как началась после провала в прокате 
работы «Чужая белая и рябой». Чтобы заполнить зал, привезли солдат, и 
Сергей Соловьёв решил снять такое кино, чтобы все висели на люстрах. 

Может быть, так оно и было. И хотел ли реально режиссёр или нет, 
но «Асса» действительно стала хитом и важнейшим фильмом пере-
стройки. Где в конце появлялся Виктор Цой и пел, что сердца требуют 
перемен. «Ассу» разбирали по кубикам, цитировали, копировали стиль 
«мальчика Бананана», искали в картине всё новые и новые смыслы. Та-
лантливым образом эта лента соединила в себе, казалось бы, несочета-
емые вещи, гремела «коммуникативными трубами», музыкой, танцами.

А за всеми смыслами картины можно раскопать манифест само-
го Соловьёва. С этим можно спорить, но он, вероятно, вложен в уста Ба-
нанана: «Жить жизнью грустно: работа – дом, работа – могила. Я жи-
ву в заповедном мире своих снов. А жизнь – что жизнь… Практически, 
жизнь – это только окошко, в которое я время от времени выглядываю». 

Сергей Александрович и выглядывал в это окошко. Оглядывал-
ся назад, смотрел в прошлое. Смотрел на жизнь и рассказывал о ней в 
своих картинах. В последние несколько лет больше о днях минувших – 
«Нежный возраст», «О любви», «Анна Каренина». 

В 2016-м Сергей Соловьёв был в числе гостей первого Уральско-
го фестиваля российского кино в Екатеринбурге. Там же состоялся кру-
глый стол, скажем так, по теме развития российского кино. Сергей Со-
ловьёв был одним из выступающих. А может быть, и не был. Его высту-
пление началось так спонтанно и так же резко закончилось. 

– Ну не может быть никакого кинематографа, в основу которого по-
ложена рыночная экономика, – горячился Сергей Александрович. – Ры-
ночная экономика может быть весьма удачно положена в производство 
калош – можно экономить на подкладке, ещё что-то, но картины делать 
на основе рыночной экономики нельзя! 

Тем же вечером он представлял свою последнюю полнометраж-
ную картину «Ке-ды». До её начала мы случайно пересеклись в кафе. Я 
спросил про «Ассу», с которой почему-то критики сравнивали «Ке-ды». 
Соловьёв замахал руками. 

– «Ке-ды» – это иллюстрация к моему личному подходу к кино. Я 
даже не знаю, какая аудитория у моего фильма. Не знаю и знать не хо-
чу! Кто захочет – тот найдёт, поймёт, а кто не захочет, ну и бог с ним. 
Это картина и о любви, и поколении 60-х, и об ответственности за сде-
ланное и оставленное после себя. Потому что нашим детям придёт-
ся разгребать сделанное нами. Моя новая работа – это никакое не по-
слание от поколения «Ассы», как думают многие. «Ассу» я уже забыл. 
Столько глупостей связано с этим фильмом, в том числе и зрительских.

А потом он допил кофе и пошёл в зрительный зал. Тот был полон, и 
люди сидели на ступеньках и стояли в проходах. 

Пётр КАБАНОВ
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